

El Rector en la I Convención de la Salud

NECESITAMOS PREPARAR MEDICOS MOTIVADOS SOCIALMENTE A SERVIR

En el auditorio principal del lentro de Congresos del Seguro ocial, ante el Presidente de la epública, el doctor Soberón indicó los estudiantes también constilyen una fuerza potencial inestimapara el sistema nacional de salud. Un servicio social integral les permidesde las etapas iniciales de su arera- participar en forma activa en lipos interdisciplinarios, con prograis bien definidos y objetivos especíos dirigidos al desarrollo armónico cabal de la comunidad, para que así Mendan a conocer viviendo, en enitud, sus circunstancias'

En su carácter de Presidente de la cademia Nacional de Medicina, el detor Soberón abundó sobre el aticular: "La formación académica del estudiante se completa con el servicio social que le ofrece una experiencia pletórica de vivencias de la realidad nacional que, sin duda, lo comprometerá, de modo activo, a entregar su capacidad técnica y humana en la solución de los problemas sociales y a formar en los miembros de una comunidad las actitudes indispensables que los conviertan en creadores e impulsores de su propio desarrollo".

Tras destacar que "mientras subsista la desnutrición que aqueja a la población rural del país -equivale a

decir la mitad de los mexicanos— se debe aceptar que la justicia social aún demanda impulsos definitivos", el Rector abordó otra cuestión que calificó de trascendente: el número de médicos requeridos y la distribución de los mismos.

"Las instituciones del sistema de salud y las educativas necesitan estudiar y especificar el o los tipos de médicos y de personal paramédico requeridos para los próximos años, así como la capacidad real de su empleo. De no hacerlo, año con año aumentarán el número de estudiantes



Tercera Epoca Vol. VI No. 16. Ciudad Universitaria, 18 de julio de 1973

que golpean las puertas de las universidades en busca de admisión, y el número de médicos faltos de empleo o que, en su desesperación, aceptan ocupaciones subprofesionales,

"De una parte, las instituciones educativas. -vulnerables v de hecho. indefensas-reciben embates cada vez más difíciles de resistir y, de otra parte, se perfila ya un proletariado médico, surtidor de graves consecuencias".

En otra parte de su intervención, el doctor Soberón estableció:

"Trabajar sin desmayo por un progreso con justicia social conduce al alcance del primero de los tres niveles de acción que abarca la salud pública: el de su promoción.

"Asimismo, causa verdadera desazón ver que se aplican mayores recursos a las medidas terapéuticas que a las profilácticas, es decir, a la curación de las enfermedades más que a su prevención sea a nivel individual o de la colectividad.

Agregó que estaba convencido de que no se ha aprovechado, en forma íntegra, la potencialidad del médico para conseguir una mayor efectividad del sistema nacional de salud. No puede aceptarse que su labor se restrinja sólo a la curación de las enfermedades. Deben reconocérsele además, su papel trascendenté como consejero de la familia y sus posibilidades para educar y conformar la conducta humana, actividades que desarrolla con tanto más eficiencia cuanto más adiestrado está para tales fines".

El Rector indicó que "es indispensable adentrarse va, en el futuro v prever los derroteros posibles de las cuestiones inherentes a la salud del pueblo mexicano, con el propósito de establecer objetivos congruentes con situaciones venideras y no sólo con la actual. Al anticiparnos, con acciones más ajustadas a la realidad futura. acortaremos los caminos y ahorraremos esfuerzos, al mismo tiempo que nos acercaremos a una posición deseada".

Y subrayó: "Está bien probado que los satisfactores básicos del nivel de vida -habitación, alimentación, educación, servicios generales y demás- repercuten más en nuestro bienestar que los recursos médicos. físicos y humanos, que componen el sistema nacional de salud. Este hecho revela que la salud -derecho inalienable de todo ser humano---, está más quebrantada en cuanto mayor sea el grado de subclesarrollo de un país. Al mismo tiempo contrasta la excelencia de algunos servicios asistenciales en ciertas instituciones con las carencias que existen en otras dependencias nosocomiales".

En una franca autocrítica a los sistemas médicos vigentes y a los métodos de enseñanza, el doctor Soberón señaló: "Durante nuestro tránsito por las aulas universitarias y por los l'ospitales en los que iniciamos nuestra formación académica v adiestramos. no fuimos preparados para enfrentarnos a los problemas que ahora se nos presen-

Sobre el particular expuso que posponer para la enseñanza de postgrado lo que puede cursarse al nivel de licenciatura, es una falta común.

Finalmente expresó: "Para alcanzar una verdadera provección social. se precisa no olvidar que la extensión de la infraestructura de la sajud al área rural y el aumento de personal paramédico son condicionantes para una efectiva implantación del médico en los lugares precisos; es indispensable un crecimiento armonioso, que contemple un equilibrio adecuado de los componentes del sistema y un sentido de dirección para señalar tanto los rincones del país que deberán cubrirse como las características de los servicios por prestar".

HABLARA A ESTUDIANTES DE LA ENE EL MAESTRO JESUS SILVA HERZOG

Con motivo del primer aniver- transformaciones socioeconómisario de la asociación civil que cas y políticas que viene desasu nombre, el maestro rrollando el país. Jesús Silva Herzog dirigirá un mensaje a los estudiantes de la Escuela Nacional de Economía, en relación con su papel en las

Silva herzog hablará hoy a las 20 horas en el auditorio de la ENE.

UNIVERSIDAD NA INSTITUTO DEN

CON A CON

Con fundamento en relativos del Estatuto del Pa concurso de oposición para Económico:

> Una plaza de investigat Una plaza de investiga

De conformidad a Investigaciones aprobado p inscripción al concurso de tiempo completo son los si

- 1.- Poseer título sup dominio por lo
- 2.- 'Una experiencia nivel académico indicada;
- 3.- Poseer obra publ especializadas de la
- 4.- Presentar: a) porto b) copia de los señaladas en los de las obras publi

Para la plaza de in además de los requisitos en probada experiencia en la la así como en la investigació le del desarrollo agrícola.

Las solicitudes y sus a Instituto de Investigacione días después de la fecha de la

Cd. University

FERNANAL

NOTA: Los nombramies convocatoria se veredicto de la Consejo Técnico de la UNAM pu sean investigadore sus antecedentes señalados por el

UTONOMA DE MEXICO IL CIONES ECONOMICAS

NEOPOSICION

1 to 12 a 17, 28 a 34 y demás remico de la UNAM, se convoca a replazas en el área de Desarrollo

de tiempo completo

imientos del Programa de Interno, los requisitos para la investigador asociado "C" de

enhiller, estudios de postgrado y kngua extranjera;

cuatro años e investigación a

ensayos o artículos en revistas en misma disciplina; y

curriculum vitae actualizado; pobatorios de las condiciones y c) un ejemplar de cada una

"" de tiempo completo, siores es necesario tener una estigaciones a nivel académico, en el estudio de los problemas

entregarse a la Secretaría del m un lapso que vencerá diez la presente convocatoria.

de junio de 1973

DE LA PEÑA

cultes a las plazas de esta cuando el correspondiente linadora sea ratificado por el y se apruebe el presupuesto caso de los candidatos que ya insiderarán en primer término los requisitos para promoción y la Comisión Dictaminadora.

CONCIERTO EN HOMENAJE AL MAGISTERIO UNIVERSITARIO

La Dirección General de la Escuela Nacional Preparatoria de la UNAM ha organizado un concierto en honor del magisterio universitario para el próximo día 21, a las nueve de la noche, en la sala de espectáculos del Palacio de Bellas Artes, con la participación de la Orquesta de Cámara de la ENP, que dirige el maestro Uberto Zanolli.

El programa ofrece numeros muy atractivos. La primera parte estará integrada por el Preludio Octavo, de Bach; el estreno en México del Segundo Concierto para corno, de Mozart, en el que actuará como solista el maestro Ronald Appelgate; y con la Primera Sinfonía, Opus 21, de Beethoven se cerrará la mitad de la audición.

Después del intermedio, la soprano Betty Fabila interpretará La Canción del Sauce y el Ave María, arias de la primera escena del cuarto acto del Otelo de Verdi; y, para concluir, la Orquesta de Cámara ofrecerá su versión de Los Pájaros, de Respighi, compuesta por: Preludio, La paloma, La Gallina, El ruiseñor y El cuco.



En el auditorio Justo Sierra, mañana

AUDICION MUSICAL DE PILAR RIOJA

Pilar Rioja considerada una de las más grandes artistas en toda la historia del baile español dará hoy una audición musical en el auditorio Justo Sierra de Humanidades, en la Ciudad Universitaria a las 18.45 horas.

Pilar Rioja abarca en su baile la música de autores españoles, italianos, alemanes y franceses barrocos, románticos y contemporáneos. Es una restauradora de la autenticidad del baile flamenco y al mismo tiempo una renovadora sustancial de éste.

Durante esta audición, orga-

nizada por la Dirección de Servicios Sociales de la UNAM, Pilar Rioja estará acompañada por el cantante Antonio de Córdoba y por el guitarrista Simón García.

En este concierto musical, titulado Danzas Barrocas y Flamencas, se interpretará el programa siguiente: Presto, de Marcello; Grave assai y fandango, de Cocherini; Movimiento Perpetuo, de Paganini, así como Solares, Sevillanas boleras, Taranto, Granaínas, Caña, Martinete, y Farruca.

La asistencia es gratis.



A LOS TRABAJADORES Y EMPLEADOS UNIVERSITARIOS

La Dirección del Patrimonio Universitario manifiesta que, en virtud de haber sido dados de baja los artículos que se enumeran a continuación, se solicita de los interesados en adquirir esta maquinaria, se presenten en el término de cinco días hábiles ante esta Dirección, directamente con el señor Lic. Edgardo Sánchez Urtiz, Jefe del Departamento de Promoción y Desarrollo Patrimonial, acreditando debidamente ser trabajadores de esta Casa de Estudios.

ARTICULOS

Aparato de Fundición para Estereotipo Modelo EK-8PF3, serie 1577	\$ 6,000.00
Automolino Johannisberg, serie 12827, óctuplo	38,000.00
Dobladora Mentges, serie 2611270	6,000.00
Aparato para empaquetar pliegos doblados de libros Marca VEB, serie 135	1,500.00
Cosedora Martini, serie 265	2,000.00
Guillotina "Perfecta", serie 248526, trilateral Frotadora de lomos Rolong, serie 0713 Tres prensas acondicionadas como compresoras de aire, series 181, 182 y 183 marca	70,000.00
VED Una prensa RHOE manual	6,000.00
Prensa Heidelberg para Offset 40 x 27, serie 309607	65,000.00

Atentamente.

"POR MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU"

Cd. Universitaria, D.F., 17 de julio de 1973

EL DIRECTOR DEL PATRIMONIO

UNIVERSITARIO

ING. JORGE E. MUÑOZ ESTRADA

DIRECCION GENERAL DE DIFUSION CULTURAL DEPARTAMENTO DE ARTES PLASTICAS

MUSEO UNIVERSITARIO DE CIENCIAS Y ARTE

Ciudad Universitaria (Entre la Fac. de Arq. y Terminal Camiones)

EXPOSICION PERMANENTE "LOS PAJAROS"

Fuente sonora y movida por agua, con una altura de 3 mts. construida por Francois Baschet. EXPOSICION: Vida Universitaria Es-

EXPOSICION: Vida Universitaria Estudiantil, Fotografías de Héctor García.

EXPOSICION: SEMANA SANTA CO-RA, Fòtografías de Héctor García, GALERIA UNIVERSITARIA ARISTOS Insurgentes Sur 421 Conjunto Aristos. Edi-

ficio C

"1500 A.C.",

500 piezas arqueológicas de Tlapacoya, islote de Lago de México, Centro
Religioso tan importante como Tlatilco donde se encontraron piezas originarias de zonas muy diversas. Estas
piezas constituyen la donación Roch a
la U.N.A.M.



GACETA UNAM

Universidad Nacional Autónoma de México

Dr. Guillermo Soberón Acevedo Rector

Lic. Sergio Domínguez Vargas Secretario General

Ing. Javier Jiménez Espriú Secretario General Auxiliar

Dr. Valentín Molina Piñeiro Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exâmenes y vacaciones parciales.

Publicada por la Dirección General

Publicada por la Dirección General de Información.

11o. Piso de la Rectoría. C.U. México 20, D.F.

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.